



Die „Büffelwiese“ der Mittelschule Scheinfeld

Das Projekt „Büffelwiese-Lernen in der Natur“ ist ein Angebot der Stadt Scheinfeld, der Jugendsozialarbeit an der Mittelschule Scheinfeld und der Umweltstation Tierpark Sommerhausen. Die „Büffelwiese“ wird vom Bayerischen Staatsministerium für Umwelt und Verbraucherschutz gefördert und ist Teil des Projekts „Weltaktionsprogramm als Chance: Bildung für nachhaltige Entwicklung trifft Jugendsozialarbeit“.

Unter dem Motto: „Raus aus dem Klassenzimmer – rein in die Natur“ haben die Jugendlichen auf dem Gelände der Schule einen Platz zum ganzheitlichen Lernen geschaffen und haben hier die Möglichkeit den Unterricht anders zu erleben.

Im Rahmen des Projekts haben die Schüler mit örtlichen Betrieben (Stadtbauhof, Schreinerei Raunest, Baumschule Schlierf) zusammengearbeitet. Es entstanden in mehreren

Projekteinheiten Holzbänke, Sitzkissen, Klemmbretter, Hochbeete und die Jugendlichen haben verschiedene Bäume, Sträucher und Bodendecker gepflanzt. Durch die Verwendung von Natur- und Recyclingmaterialien und die Schaffung von Lebensräumen für Tiere wurden die Jugendlichen dazu befähigt, sich mit dem Thema Nachhaltigkeit zu befassen.

Die Büffelwiese wird auch zukünftigen SchülerInnen-Generationen zur Verfügung stehen und Raum für kreative Projekte und ökologische Unterrichtsthemen bieten.



Ziele des Projekts „Büffelwiese“

- Anerkennung und Wertschätzung, da die Schüler einen Platz für die gesamte Schule erschaffen haben
- Persönlichkeitsentwicklung durch Kennenlernen der eigenen Stärken und Schwächen
- Stärkung von Selbstwirksamkeit und Handlungskompetenzen durch Partizipation
- Berufsqualifizierung und – orientierung durch die Zusammenarbeit mit örtlichen Firmen
- Vermittlung von Werten und Normen
- Kennenlernen einer nachhaltigen Lebensführung z.B. durch die Verwendung von recycelbaren Material und die Auseinandersetzung mit Lebensräumen von Tieren



Kontakt:

Jugendsozialarbeit an der
Mittelschule Scheinfeld

Katharina Blume

Telefon: 0 91 62 / 92 26 83

E-Mail: blume.katharina@web.de



STADT SCHEINFELD
Die Holz- und Bildungsstadt
im Naturpark Steigerwald



gefördert durch
Bayerisches Staatsministerium für
Umwelt und Verbraucherschutz

